## Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Altenberge am 24.02.2024

Begrüßung

Jahreshauptversammlung.

lieber Frank Klose, lieber Ralf Albers, liebe <u>Gäste</u>, liebe Feuerwehrkameradinnen und- Kameraden Herzliche Grüße aus dem Rathaus und vielen Dank für die Einladung zu Eurer diesjährigen

Ich nehme die heutige Jahreshauptversammlung sehr gern zum Anlass im Namen des Rates und der Verwaltung, euch allen herzlich für den unermüdlichen Einsatz zu danken.

Die vielen Einsätze im vergangenen Jahr haben wieder deutlich gemacht, dass ohne die Freiwillige Feuerwehr nichts geht. Ihr habt Gefahrensituationen erfolgreich abgewehrt. Ihr habt Gefahrensituationen erfolgreich bewältigt.

Die Freiwillige Feuerwehr Altenberge ist und bleibt ein unverzichtbarer Bestandteil unserer Gemeinde.

Bei den Einsätzen unterstützen Euch in absehbarer Zeit:

Das neue Löschfahrzeug LF 20/40 mit 4000 Liter Tankvolumen und verdoppelter Pumpleistung gegenüber dem alten Löschfahrzeug

mit 2700 Liter Volumen sind wir sind wir für Außeneinsätze, wie z.B. die immer häufiger auftretenden Vegetationsbrände wesentlich besser aufgestellt.

Und auch ein neuer Einsatzleitwagen wird noch in diesem Jahr den Fuhrpark der Feuerwehr erweitern. Der moderne ELW wird mit 2 Funkarbeitsplätzen und einem Besprechungsraum ausgestattet sein.

Die Herstellerfirma GSF hat ein positives Signal gesendet, dass der neue ELW unter Umständen dieses Jahr noch ausgeliefert werden kann.

Beide Fahrzeuge haben ein Gesamtkostenvolumen von knapp 700.000 €.

Ich bin mir sicher, dass Altenberge zwei sehr gute neue Einsatzfahrzeuge bekommt, welche Euch helfen die Einsätze weiterhin so professionell und sicher abzuarbeiten, wie Ihr es auch in der Vergangenheit immer wieder unter Beweis gestellt habt.

Und es waren zahlreichen Einsätze!

Im letzten Jahr 149 und in diesem Jahr bereits 30 Einsätze jeglicher Art! Darunter Bauernhofbrände, Wohnhausbrände und Tierhilfen aus brenzlichen Situationen.

Und damit immer verbundenen die Verletzungsrisiken. Kritische Verletzungen sind zum Glück im vergangenen Jahr ausgeblieben Das ist ein klares Zeichen, dass ihr alle gut ausgebildet in die Einsätze geht.

Doch die Risiken bestehen trotzdem, deswegen ist auch die Gesundheit der Kameradinnen und Kameraden ein sehr wichtiges Anliegen von Verwaltung und Wehrleitung.

Aber dazu komme ich später noch.

Im letzten Jahr wurden übrigens noch weitere wichtige Anschaffungen getätigt. Unteranderem ist bereits die erste Lieferung der neuen Einsatzjacken eingetroffen. Hier wurde weitere 40.000 Euro investiert.

Dies Jacken sind ein Baustein in der sehr wichtigen schwarz-weiß Trennung, welche für den Schutz Eurer Gesundheit unerlässlich ist.

Weitere Anschaffungen wie Rollcontainer für die kontaminierte Einsatzkleidung, Wechselkleidung und die Verbesserung der Umkleidesituation werden in diesem Jahr folgen.

Gerade erst am vergangenen Montag, in der Hauptausschusssitzung wurden für die Instandsetzung und den weiteren Ausbau der schwarz-weiß Trennung im Feuerwehrgerätehauses 110.000 € in den Gemeindehaushaltsplanung einplant.

Unteranderem soll die Umkleide- und Lagersituation verbessert werden.

Die Stellplatzproblematik der Fahrzeuge soll durch den Bau einer Doppelgarage verbessert werden.

Aber, ich weiß genau, und das sage ich mit aller Deutlichkeit dass alle diese Maßnahmen keine Dauerlösung sind.

Sie bieten aber einen gangbaren Weg für den Übergang, bis ein neues Feuerwehrgerätehaus gebaut werden kann.

Wie ihr alle wisst, ist die Nutzung des Fitnessstudios in Altenberge seit 2023 für die Einsatzabteilung kostenlos. Zeitnah kommt ein weiteres Fitnessstudio hinzu das auch kostenfrei genutzt werden kann.

Neben diesen Angeboten kann jedes Mitglied der Einsatzabteilung weiterhin kostenlos das Schwimmbad in Altenberge benutzen.

Hinzu kommt, dass seit dem letzten Jahr, die regelmäßig notwendige Tauglichkeitsuntersuchung für Atemschutzgeräteträger, auch mit Hilfe eines ortsansässigen Arztes direkt in Altenberge durchgeführt werden kann.

So entfallen die bislang üblichen langen Wartezeiten auf Termine und lange Anfahrtswege für die Kameradinnen und Kameraden.

Weiterhin haben wir eine Impfkampagne gestartet. Jedes Mitglied der Einsatzabteilung hat nun die Möglichkeit, sich neben anderen Impfungen noch zusätzlich gegen Hepatitis A und B impfen zu lassen.

Schlussendlich funktioniert in einer kleinen Kommune wie Altenberge mit einer Freiwilligen Feuerwehr nichts ohne Ehrenamt.

Euer Einsatz und Euer Engagement, liebe Kameradinnen und Kameraden, sind ein wichtiges Pfund, das die Gemeinde mit seiner Wehr zu bieten hat.

Ich betone es hier und heute ausdrücklich, ihr alle werdet von uns wertgeschätzt und wir bedanken uns bei euch allen für euren ehrenamtlichen Einsatz.

Mit eurem Engagement leistet ihr Großes für die Bürgerinnen und Bürger in Altenberge.

In diesem Sinn wünsche ich der Jahreshauptversammlung einen guten Verlauf. Alles Gute!

Kommt bitte immer heil und gesund von euren Einsätzen zurück.